


**HISTORIAS  
DEL MÁS ACÁ**
**Carlos Puig**

## Reporte desde el país que salvó al mundo

“Creo que no es más que fruto de la desinformación o de la ignorancia lo que está generando actitudes de hostilidad y de rechazo a México, que no les sirven de nada a esos países, porque obviamente que no es la vía de propagación del virus. Y, por supuesto, a México lo hacen distraer su energía y su atención”



ARTURO BERMÚDEZ

**Aseo general.** Mayo de 2009

**1** Felipe Calderón, el 5 de mayo: “El frente de batalla ha sido México y aquí hemos defendido a toda la humanidad de la propagación de este virus. Yo quiero agradecer, en esta ocasión singular que evoca, precisamente, los valores patrios y la defensa del superior interés de la nación, a los ciudadanos, por su respuesta ejemplar ante esta situación”.

2.- Dos datos: El virus, aunque nuevo, causa los mismos síntomas que el virus conocido. El antiviral para el viejo virus es muy eficiente para el nuevo virus. Es una enfermedad curable, como dijo el presidente Calderón y el secretario de Salud.

3. De un despacho de AP, ayer, en milenio.com; sobre una conferencia de prensa presidida por el secretario

de Salud, José Ángel Córdova Villalobos: “Si México no hubiese tomado las medidas de distanciamiento social, protección personal y atención médica oportuna para enfrentar la gripe porcina, el virus podría haber matado al menos a 8,605 personas, según un modelo de impacto potencial elaborado por la Organización Panamericana de la Salud divulgado el viernes. El especialista aseguró que el modelo realizado es “ilustrativo”, aunque “bastante conservador”.

4 De Mark Twain: “Las cifras suelen engañarme, particularmente cuando las organizo yo mismo, en cuyo caso la observación atribuida a (Benjamín) Disraeli a menudo se aplica con justicia y fuerza: ‘Existen tres tipos de mentiras: mentiras, malditas mentiras y estadísticas’”.

5. Hasta el momento de redactar este texto, todas las muertes comprobadas causadas por el virus de Influenza A (H1N1) son mexicanas, o relacionadas con México. Estados Unidos, tiene más casos comprobados.

6. El presidente Calderón en Michoacán: “que otros países en África, o en América, o en Asia no registran casos. Uno, porque son muy desarrollados y están efectivamente siguiendo medidas preventivas o tal vez porque no han registrado sus casos”.

7. Despacho de Notimex del 6 de mayo de 2009: “El secretario de Salud, José Ángel Córdova, resaltó que ante la amenaza que representó en México el virus de influenza humana se aplicaron acciones que corresponden a la fase seis a nivel mundial, que es cuando se declara una pandemia. ‘Se-



Continúa en siguiente hoja

Fecha 09.05.2009	Sección Opinión	Página 3
---------------------	--------------------	-------------

guimos en fase cinco, de acuerdo con la OMS seguimos, todo el mundo, la fase de alerta. Las acciones que nos tocan como país que tienen cosas positivas se han, incluso, rebasado, hemos hecho acciones de fase seis”, afirmó el funcionario federal.

8.- Margarita Zavala, la primera dama, recibe en la pista del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, al pie de la escalinata a los mexicanos repatriados en un vuelo especial enviado a China para recogerlos.

9. Después de la suspensión de vuelos desde Argentina, el consulado le ofrece a los mexicanos varados en aquel país, prestarle el dinero para que se regresen por Brasil o Chile para que lo devuelva en tres meses a la cancelería. En el aeropuerto lo recibe su familia.

10. El presidente Calderón en Michoacán: “Por ejemplo, se dio el año pasado en Argentina un virus, una presencia, un brote de dengue muy fuerte. Se habla de miles de personas muertas. Y evidentemente que las medidas preventivas, en fin, probablemente ciertas medidas de medición y de prevención pudieron haber aportado mucho a la humanidad”.

11. El producto interno bruto per cápita estimado en Haití es de 1,300 dólares al año. El de México es 10 veces mayor. El 15 de abril se reunieron

**“Seguimos en fase cinco, de acuerdo con la OMS seguimos, todo el mundo, la fase de alerta. Las acciones que nos tocan como país que tienen cosas positivas se han, incluso, rebasado, hemos hecho acciones de fase seis”**

en Washington DC, representantes de la ONU, países donadores y otras organizaciones internacionales para acordar medidas de apoyo al desarrollo del que es uno de los países más pobres del mundo. Un día antes, la Organización Médicos sin Fronteras alertó de la crisis del sistema de salud haitiano en donde la organización humanitaria atiende casi la mitad de las emergencias médicas del país ante la falta de una estructura del

Estado.

12. El presidente Calderón en Michoacán, el 6 de mayo: “Ayer, por ejemplo, mandamos toneladas de alimento a Haití, que es el país más pobre de América, donde la gente verdaderamente se está muriendo, no del virus, se está muriendo de hambre. Y hemos mandado ayuda sistemáticamente a Haití. Bueno, resulta que rechazaron un barco mexicano que llevaba maíz, trigo, frijol, medicamentos.

“Yo creo que no es más que fruto de la desinformación o de la ignorancia lo que está generando actitudes de hostilidad y de rechazo a México, que no les sirven de nada a esos países, porque obviamente que no es la vía de propagación del virus. Y por supuesto, a México lo hacen distraer su energía y su atención, en lugar de combatir solamente este virus, a dedicarnos a otras cosas, pero en fin”.

13. Agustín Carstens, secretario de Hacienda, a Carlos Loreto en *Primero Noticias*, febrero de 2009: “Yo estoy seguro de que no nos dará pulmonía, nos dará un catarrito, si nos va afectar, tradicionalmente cuando la economía de EU se desaceleraba, México tenía problemas fiscales y ahora la situación es diferente...”

14. Agustín Carstens a corresponsales extranjeros el jueves 7 de mayo de 2009. “México está en recesión”. ■ ■ ■ [masalla@gmail.com](mailto:masalla@gmail.com)